

UNIÓN REPUBLICANA

PERIODICO REPUBLICANO

Director: D. Manuel Perez y Perez

— LIBERTAD, IGUALDAD Y FRATERNIDAD —

Precios de suscripción

DIAS DE PUBLICACION

OFICINAS

— EN TODA ESPAÑA AL MES —

3, 10, 18 y 26 de cada mes

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION:

Cincuenta céntimos de peseta.

No se devuelven originales

RIO, NUM. 10

Número suelto 20 idem.

Será verdad

La idea es diavólica, digna sólo de D. Severiano de Madaria. Dotar á Orihuela de un mercado con arreglo á las necesidades de la vida moderna, sólo se le ocurre á un Alcalde innovador, deseoso de que el nombre del pueblo que administra, sea proferido con admiración y con el respeto que infunden las poblaciones progresivas, que apartándose del pasado, miran siempre al porvenir; y en este concepto y para que brille nuestra imparcialidad, no vacilamos en tributar nuestro aplauso á un Alcalde que, por ser monárquico, es nuestro enemigo político; pero lamentándolo mucho, no podemos continuar aplaudiendo al señor de Madaria, desde el punto que hemos sabido el lugar en donde pretende edificar la nueva plaza de abastos en proyecto.

El sitio adecuado para establecer el mercado, es el en que hoy se encuentra instalado. Aquel lugar, si no es precisamente el centro de Orihuela, casi lo es y hay allí capacidad suficiente para edificar una plaza cómoda y suficiente para nuestras necesidades. Si es preciso, para realizar el proyecto, tomar terrenos de edificios particulares, espropiando por utilidad pública; porque en cualquier otro sitio, habrá que hacer lo mismo.

La plaza del Carmen, con los terrenos que se espropiaron para

establecer allí el futuro mercado, no es el lugar á propósito, pues resulta muy distante para los vecinos de las calles de Arriba, Colegio, San Juan, Corredera, de la Trinidad etc. etc. que también son vecinos de Orihuela, y no vaya el señor de Madaria por beneficiar al Arrabal Roig, á perjudicar á otros vecinos que tienen los mismos derechos que los de ese barrio. Además, y para que no continúen los rumores que circulan de que el señor de Madaria quiere favorecer los intereses de los propietarios vecinos á la plaza del Carmen y amigos suyos, conviene que el nuevo mercado se establezca en el sitio que hoy ocupa y si así lo hace, entonces le aplaudiremos sin las reservas que ahora; de lo contrario, tendremos que rendirnos á la evidencia de lo que al presente consideramos hablillas, y lo censuramos con el derecho que asiste cuando las autoridades obran sin razón y en contra de la justicia.

¿Que es política?

La política sólo debiera tener una parte, como la verdad, pero se la ha dividido en dos. Una que es la política baja, rastrera, miserable; la que sirve para encumbrar hombres que su sólo mérito es tener mucho dinero ó muy poca vergüenza ó ambas cosas á la vez. Esa clase de política es la que generalmente se ha he-

cho conocer al pueblo. Por eso á muchos hombres les oíreis decir, que no quieren saber nada de política; otros, que están cansados de la política, y exceptuando á aquel que la política la toma para escabel de sus concupiscencias, la mayoría de los ciudadanos odia la política, á causa de que en este punto la palabra política se la ha bastardeado, puesto que política, es la ciencia y ciencia por excelencia, que trata de la gobernación de los pueblos.

La política, tal como debe ser interpretada esta palabra, es á la manera de un padre de familia, que cuidadoso del porvenir de sus queridos hijos, dadas sus inclinaciones, á uno le dedica á la carrera de Abogado, á otro de Ingeniero, á otro de Maestro y á otro de agricultor y así sucesivamente.

Remontando nuestra mirada á los poderes públicos (Cortes y Senado), teniendo el deber esos cuerpos legisladores, de conocer las necesidades de cada provincia en particular, deben adelantarse á llenar todas aquellas que lo sean de carácter público. Si así no se hace es porque se obedecen más las necesidades de la materia que á las del espíritu, prefiriendo rendir pleitería á un estado caduco y mortífero que no á una orientación salvadora de la patria. Así como la brújula del navegante, obedeciendo á una ley dinámica del Universo mira siempre hacia el Norte, así también nuestros mal llamados Gobiernos, obedeciendo á una ley

fatal de atavismo, miran siempre hacia la Roma papal, gran protectora de imbeciles. Créen los tales Gobiernos que con tener la Iglesia contenta ya tienen ganado el porvenir de España y el título de hombres de Estado, y así sale ello. Con estos políticos y esta política no vamos á la salvación de la patria. Vamos á la muerte.

La política debe tomar por base la regeneración de la patria. Todo lo que no conduzca á este fin, es hacer política de comadres, política de arroyo. Para esto no vale la pena de tomar la investidura de Diputado ó de Senador. O se hace una España nueva ó á tomar el rosario: este es el dilema.

¿Y como debe regenerarse la patria? Regenerándonos todos, no esperando nuestra salvación del azar; de ningún Mesias, sino de nosotros mismos; siendo más previsores, estudiando más, procurando saber hasta donde llegan los derechos y deberes de todo ciudadano; para que nunca un don nadie nos prive de un sólo derecho y nos obligue á un sólo deber no contraído.

Hay que levantarse, pues estamos muy caídos, ya que en un perro chico nos vendemos. Lástima de dolor de entrañas de una madre para dar seres así al mundo. Por eso tenemos aún monarquía en España, porque hay muchos tratantes en lana y muchos borregos que la llevan á cuestras. Si no procuramos que la política sea la engendradora de todo

bien, estableciendo al efecto un régimen republicano democrático ó sea, el gobierno del pueblo, que salve á esta nación desventurada, la veremos hundirse poco á poco en el caos de la nada.

Falsos ídolos

(Para Unión Republicana)

Este maldito vulgo, compuesto en su mayoría de rancios y de idiotas, de viejas gazmoñosas y setentonas ó jóvenes... ya aviciadas llenas de una misticidad platónica, ó jóvenes enjesuitados y encubiertos bajo un manto de hipocresía de algunos centímetros de espesor, son los que sostienen la aherrajada creencia, tan utópica como desusada, de sancionar una fé, que está tan largo de llegar á tomar asiento entre las muchedumbres, como yo de llegar á las estrellas.

Los falsos mercaderes de conciencias que invocando un Jesucristo, que es muy otro á Aquel en que ensangrentado y descalzo daba sus zapatos al peregrino, son los encargados de sostener los ídolos falsos que ciertas y determinadas personas, aman con fé ciega y lo defienden con todo el calor de su corazón.... Pero como quereis que no se vaya destruyendo esa creencia cuando Aquel Jesucristo, predicaba la mansedumbre y la humildad y vosotros los representantes suyos, pregonais la ambición é incrustais en la corriente progresiva el aguijonado pico, para encauzarla por derroteros tortuosos y llenos de sinosnasidades. Como quereis que la muchedumbre no vaya despertando de su letárgico sueño, cuando lo que enseñáis, lo que practicais no es religioso, es fanatismo. Cuando Aquel dijo que se pospusiera la fé á la caridad y vosotros ni ejercéis la caridad, ni sabeis practicar la fe.

Esos falsos ídolos de madera y de barro; esas estampas gráficas que mostrais á este bulgo necio, es menester hacerles ver que no son las positivas, que es una creencia errónea la suya y que vosotros los encargados de ella en la tierra, no sois los verdaderos soldados de pelea de un ejército aguerrido, sino inculcadores del

fanatismo que hace caminar á los pueblos camino del derrumbadero, y á pasos de gigante hacia el máximo de incultura nacional.

Quereis creer en un Dios, creer; muy bien que creais, pero nunca haceros co-participes de una creencia que no existe, adorar á una figura, que no tiene más mérito que el estar inclinada por la mano de un artista... Fijaros en el Dios que tienen enclavado en la cruz y véreis su cara triste y languida; parece que quiere hablaros; si pudiera, como os había de exclamar:—Imbéciles, tener creencias, pero no adorar ídolos y no ser fanáticos. Yo no soy el Dios que vosotros creéis; soy un pedazo de madera de álamo ó un pedazo de barro cocido para hacer la figura del Dios de tus ensueños.

Y así las creencias falsas es preciso desterrarlas; es preciso estirpar el fanatismo... Son el retroceso; queremos adelanto; queremos progreso.

Enrique Salanata.

Archena (Murcia).

La farsa religiosa

Con motivo del casamiento del rey, nuevamente se va á demostrar, que la religión, lo mismo la católica que las demás es un *modus vivendi* aceptado por pueblos é individuos para sacar de ella el mejor partido posible.

El católico rey de España don Alfonso XIII, no encontrando, sea por interés propio ó por razón de Estado, una princesa católica para unir á ella su suerte, no tiene inconveniente alguno en enlazarse con una princesa que profesa la religión evangélico luterana; y esta á su vez, con tal de ser reina de España, dá un cariñoso adiós á su religión, para abrazar el catolicismo; que una corona bien merece una apostasía; y así, escrúpulos aparte, reyes, príncipes, papas y obispos, comulgando á unos y excomulgando á otros, vienen á decirnos claramente que la religión es cuestión de conveniencias; que con ella se explota cuanto hay de explotable, y que todo es una solemnisima farsa, para engañar á los tontos y engordar á los listos.

La princesa Victoria Eugenia

de Battemberg, dicen es una bellísima joven de diez y ocho años, hija del príncipe Fernando de Battemberg, sobrina de Eduardo VII rey de Inglaterra y prima en primer grado, de Guillermo II emperador de Alemania. Ha vivido siempre en el palacio de Buckingham ó en el de Osborne y en la corte de Inglaterra: es, pues, protestante por los cuatro costados, como vulgarmente se dice.

Que sean ella y don Alfonso felices como esposos; que estén en España el menor tiempo posible como reyes, y que se vayan repitiendo á menudo ciertas faras religiosas es lo que deseamos, para que los pueblos y los individuos se vayan emancipando de perjuicios y tonterías que les impiden avanzar por el camino del progreso.

Y adelante con los faroles.

Filón clerical

NUMERO 9.000.000

Ya ha terminado la fiesta, que el diez y siete de Enero dedican á San Antón, una comisión de cuervos, y proceden á la rifa, de su compañero el cerdo. Ya contribuyeron todos los ignorantes borregos, á la rifa religiosa, entregando su dinero, á cambio de dar el nombre escrito para el sorteo.

Divorciado quedó el santo de su animal predilecto; pero en cambio los curianas, tienen regocijo inmenso de pensar en la comida, de *primitissimo cartello*, que á costa de tanto *primo* habrán de celebrar luego.

Más tarde en San Sebastián rifarán un gran borrego, y allí comerán también los curas á hinchapellejo. Con que, á tomar papeletas, que aseguraros yo puedo que tanto el gordo cochino como el lanudo carnero, son animales criados con el pienso del convento. A este paso, yo presumo por lo que aquí está ocurriendo, que el día menos pensado rifan, de San Roque el perro de San Marcos, el *miura* de San Rafael... el mero y otros muchos animales de los santos, compañeros. ¡Válgame, cuanta ignorancia tenemos en este pueblo!!

Domingo Blo.

Ayuntamiento

Sesión del día 11 de Enero de 1906

Abrióse á las once y quince minutos de la mañana, bajo la presidencia del Alcalde D. Severiano de Madaria y asisten los concejales Sres. Ferrer, Franco, López Rocamora, García (don Luis), Sánchez, Escudero, García Murphi, Jovaloy, García Sánchez, García (D. Juan de Dios), Blasco y Fabregat.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Se lee una solicitud firmada por los médicos titulares de esta ciudad, pidiendo á la Excm. Corporación les reconozcan el haber de dos pesetas cincuenta centimos, por cada reconocimiento hecho á los asitados de la casa de Maternidad. El Ayuntamiento lo acuerda así; pero como no consta asignación en el presupuesto actual, se abonará en el próximo ejercicio económico.

Se da cuenta de otra solicitud de D. Manuel y D. José Penalva, para reedificar una casa de su propiedad, sita en la calle de Togados. La solicitud pasa á informe de la comisión de ornato.

El concejal republicano, nuestro querido correligionario don José Escudero, hace uso de la palabra, para pedir al Alcalde que se atiendan las denuncias que tenemos hechas, si en efecto tenemos razón; ó en caso contrario, para que el periódico falso denunciador, sea sometido á la acción de los Tribunales de Justicia.

El presidente le contesta, reconociendo que nuestras denuncias son verdicás y ofreciendo al señor Escudero, cumplir con la ley, encargando á las comisiones respectivas, el estudio de los hechos por nosotros denunciados, para que en la próxima sesión dictaminen ante el municipio.

Sigue el señor Escudero en el uso de la palabra, pidiendo al Ayuntamiento que atienda á la reparación de los caminos vecinales, por ser cosa beneficiosa á la agricultura y porque así lo dispone la ley. Abundan en la opinión de nuestro correligionario, los concejales Sres. D. Juan de Dios García, D. Pedro García Murphi y D. Juan Antonio Fabregat, quien propuso á los tres

primeros, para que formando una comisión especial, se uniesen á la comisión de Policía Urbana y rural y estudiaran el asunto con la detención que requiere. Así lo acuerda la corporación.

El presidente indica el propósito de dotar al paseo de la Estación, de 48 bancos de piedra, cuyo importe, despues de colocados, será el de 19 pesetas cada uno. También espone su deseo de colocar en las cunetas, unas regaderas de 20 centímetros para dejar más espaciosos los andenes; importando cada metro de regadera, 90 centimos de peseta y prometiéndolo á la comisión de paseos y arbolados, que estudien el asunto, para ver si se puede realizar la mejora con más economía.

El señor Alcalde, lee una circular del Gobierno, en el que este pregunta á las autoridades, con qué arbitrios se puede contar en cada población, para sustituir el impuesto de consumos. Nuestros concejales no encontraron más medios que el de gravar la exportación de productos del país, reconociendo que si así lo hacían, sería causa de la ruina de nuestra decaída agricultura; desechando por lo tanto este remedio; pero al concejal del partido de Unión Republicana D. Jose Escudero, se le ocurrió la idea plausible, de proponer al municipio que descubriera la riqueza oculta de esta ciudad, con lo cual, á su entender, se conseguiría sustituir el dicho impuesto.

El Alcalde le contesta diciendo que no sería posible sustituir el impuesto por el medio citado, toda vez que en nuestra ciudad, era muy poca la riqueza oculta.

(De este asunto nos ocuparemos extensamente en nuestro número próximo)

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Instantánea

(Para Unión Republicana)

Pasó la marea... Soriano con su particular intención, denunció un hecho al Gobierno que por su importancia, estaba llamado á dar mucho juego. ¿Pero qué pasó entonces? ¿Qué ha sucedido ahora?... Nada.

El Gobierno permanece sordomudo, y embobado en asuntos de trascendental importancia, no puede ocuparse de este otro.

Es la constante manía de los españoles directores; conceder tiempo e influencia á la superfluo, mientras que para lo necesario les falta energía; echar á presidio á honrados obreros, que roban una miseria para alimentar sus cuerpos, dejando al mismo tiempo en libertad á protagonistas de chanchullos estampillados. Es la desesperación eterna de los españoles dirigibles, que vemos allá, muy lejos el faro de salvación todo rodeado de espinas.

¡Qué hermoso porvenir el que le brindan á España estos Cayos de Rey ó de Fraile, (para el caso es lo mismo)!!...

Pasó la marea y Cayo, recostado en sus laureles, cantará cual Simón:

Cesó la tormenta,
renace la calma,
¡porqué tan violenta
se agita mi alma!...

Patricio Gonzales

Valencia 12-1-06

LO QUE ES UN PRESIDENTE DE REPUBLICA

«He dado á mi país en cuarenta años de servicio toda mi fuerza y mi actividad; ahorral viejo, fatigado, quiero consagrar mis últimos días al amor de la familia.»

El día que abandone la Presidencia, habrá terminado mi carrera política; no solicitaré ningún cargo; no seré diputado ni senador; me bastará con el título de simple ciudadano.»

(Últimas declaraciones de Mr. Loubet.)

El gran patriota y venerable anciano que por expresa voluntad del pueblo rige los destinos de la República francesa, va á abandonar en breve el elevado y honroso puesto desde el que tantos días de ventura proporcionó á su patria y tantos y tan relevantes servicios prestó á la causa del progreso de la humanidad y de la civilización.

Mr. Loubet, al devolver á su pueblo limpia y honrada, cual él la recibió, la toga soberana que representa la más alta magistratura de la nación, volverá nuevamente á su tranquilo hogar de

convencido demócrata y patriota sin tacha, con aquella tranquilidad de conciencia que proporciona la satisfacción del deber cumplido.

En lo sucesivo el que un día tuvo en sus manos los destinos del gran pueblo francés, será solamente un pacífico y honrado ciudadano; cuyo recuerdo vivirá siempre en la memoria de todos los amantes de la verdad, de la democracia y del progreso.

Antes de abandonar para siempre la presidencia de la república, monsieur Loubet ha hecho las sencillas, elocuentes y patrióticas declaraciones que van al frente de este artículo.

Despues de haber consagrado al servicio de su patria toda su energía, toda su actividad y toda su inteligencia, se retira modestamente á la tranquilidad del hogar para ofrecer al amor de la familia los últimos años de su existencia.

No ambiciona nada el ilustre patriota; no quiere honores, ni cargos, ni preeminencias; aspira sólo á vivir siendo un modesto ciudadano francés.

He aquí un ejemplo vivo de lo que son y representan las ideas democráticas en la vida de los pueblos.

Por el sólo hecho de ser ciudadano francés, puede cualquier individuo ser elevado á la suprema magistratura de la nación. El pueblo elige libremente al mejor entre todos, y el agraciado es el jefe de Estado durante cierto número de años, transcurridos los cuales vuelve á dejar tan elevado cargo para seguir siendo un simple ciudadano.

Allí no gobiernan los fracasados, ni los malos patriotas, porque el pueblo con su natural instinto, los relega al olvido y los desprecia. Allí sólo ascienden las gradas del Gobierno hombres sin tacha, ciudadanos dignos, amantes de su país. Por eso vive próspero el pueblo francés. Por eso camina á la cabeza del progreso y de la civilización, respetado y admirado por todo el mundo.

Ahora volved la vista hacia esta desventurada España y observad quiénes son los que aquí gobiernan antes y despues del desastre. Y luego de observar esto, haced comparaciones, aunque sean odiosas, y deduced las consecuencias que de los hechos se desprenden.

Admiremos el ejemplo que monsieur Loubet ofrece á los ojos del mundo, y procuremos seguir los derroteros que la nación francesa deja trazados.

Sólo así lograremos regenerarnos y conquistar el puesto que nos corresponde en el concierto de las naciones cultas.

EN EL TEATRO

El jueves en la noche, se verificó el estreno del drama de Santiago Rusiñol, traducido por Joaquín Dicenta, titulado el «Místico». La obra es sencillamente hermosa y el autor ha tratado de llevar á la escena, consiguiéndolo al sacerdote ejemplar, modelo de virtudes; el verdadero imitador de la doctrina de Jesucristo, poniendo á la vez de relieve, los defectos de los que no son así, y los de la sociedad en que vivimos. «El Místico», es en fin el sacerdote tal y como nosotros creemos que debe de ser.

En la interpretación del drama, se distinguieron notablemente la Sra. Bermejo y el señor Cachet, la Sra. Valero, Siria, Grajera y la señorita Infesta; los demás cumplieron su cometido discretamente.

El domingo por la tarde, se dió la segunda representación de «Hija y Madre», con gran éxito y gran lleno; y por la noche se representó «D. Juan Tenorio», que alcanzó una excelente interpretación, escuchando los actores grandes y repetidos aplausos, tributados con justicia por el numerosísimo público que invadió totalmente el teatro.

Anteanoche, en la reprise del melodrama «Los dos Pilettes», los artistas de la compañía que dirige el señor Cachet, fueron muy aplaudidos, con especialidad la señora Doña Julia Valero, que al reaparecer en escena despues de largos años de estar retirada del teatro, fué saludada con una cerrada salva de aplausos, que volvieron á sonar en distintas ocasiones, como premio á su labor artística. Para el arte no pasan años por doña Julia Valero y nosotros nos congratulamos de poderla ofrecer el modesto tributo de nuestra admiración.

Las Sras. Bermejo y Valero

(doña Sara), rayaron á gran altura en sus respectivos papeles de *Claudinet* y *Farfan*, como igualmente las Sras. Siria y Grajera en el desempeño de las partes á ellas encomendadas.

El señor Cachet, muy bien, lo mismo que los señores Guerrero é Infiesta; los señores Barbero, Nestosa, Fernández y Piñeira, ayudando al buen resultado del conjunto.

Esta noche se celebra el beneficio de la eminente actriz, doña Julia Valero; y como éste es un acontecimiento artístico, es de suponer que el teatro estará completamente yeno.

Pensamientos

La humanidad que progresa, ese es el cielo; la humanidad que retrocede ó que decae, ese es el infierno.

Max Nordau

La naturaleza crea al hombre libre; ¿con qué derecho se le esclaviza?

Castelar

Dentro de la constitución de la patria, sólo hay un partido, el republicano, que puede hacer la revolución desde abajo, para despues hacerla arriba.

Costa

Las congregaciones religiosas son el elemento más antisocial, más inhumano, y —¿por qué no decirlo, si siempre estaría dispuesto á probarlo?— el elemento más anticristiano que ha podido concebir la mente.

Salmerón

Unión Republicana DE ORIHUELA

Se convoca a junta Municipal a los Sres. que la componen, para el domingo 21 de los corrientes a las 11 de su mañana, en el Circulo de Unión Republicana, para tratar de asuntos de interés.

EL VICE-PRESIDENTE,

Guillermo Pastor

INFORMACION

En la función del domingo en la tarde en el teatro, el público se empeñó en que se repitiera el pasodoble de «Bohemios», despues de estar levantado el telón, para representar el tercer acto de «Hija y Madre»; y como el público es soberano, consiguió lo que quería, que despues de todo, es una cosa bien inocente y que ocurre en otros muchos teatros de otras poblaciones importantes; pero un caballero particular, no acostumbrado á que las mayorías impongan su voluntad soberana, protestó ante lá empresa y ante numerosos concurrentes, del hecho para él *inaudito*, haciendo con frase gruesa, llegando á decir, que aquello no lo hace ningún público decente. A esto, le contestaremos al referido señor, que el público que paga, tiene derecho á hacer esas peticiones, porque á nadie molestan ni perjudican; que ya por fortuna, no estamos en aquellos tiempos en que siendo Alcalde de Orihuela un pariente suyo, quiso mandar á la cárcel á todo el público por un hecho análogo; y que si el público mostró incultura, la culpa la tienen los jesuitas, que son los que monopolizan por desgracia la educación en esta localidad, como muy bien dijo otro caballero que escuchaba los apóstrofes á que nos referimos.

Ya lo sabe el señor citado, estamos muy lejos de los tiempos de Calomarde y ahora la libertad nos permite á todos los ciudadanos, expresar y cumplir nuestros deseos, cuando somos la mayoría los que la queremos.

Y para final daremos este grito. Viva la Libertad.

En la última sesión del Ayuntamiento, el Alcalde expuso á sus compañeros, que el señor Gilí, habia presentado una solicitud para edificar, acompañada de un plano, en el que se marcaban algunos balcones y buques y en efecto, los buques se han hecho, cubriéndolos de ladrillos y no colocando los balcones indicados en el plano.

¿Que hace la comisión de hornato, que no ve y no quiere ver, como algunos *deshogados*, le toman el pelo, presentando planos, á los cuales no se ajustan las edificaciones?

Ahora que D. Ramón Montero es el capitán de Música, le rogamos que estudie las causas, por las cuales, la banda municipal no pasa de ser una murga mediana: que estrena, tarde, poco y malo y que vea el origen del malestar de los músicos y que haga al señor Rogel, se esfuerce porque la música sea digna de esta ciudad.

El párroco de la Concepción excomulgó á varias señoritas que trabajaron en una función teatral organizada para recaudar fondos con destino á la escuela laica de niñas.

Una de ellas le ha contestado burlándose de la excomuni6n, en un gracioso artículo que publica «Progreso».

Decididamente la mujer.española despierta.

Nuestro aplauso á esa señorita.

«CASANDRA»

El insigne literato, autor de los «Episodios nacionales» y de «Electra» ha publicado una nueva producción, «Casandra».

Es una obra verdaderamente revolucionaria que combate con valentía la causa de todas nuestras vergüenzas y desdichas.

Pinta con mano maestra la gentuza clerical y las maldades del triunfante clericalismo.

En medio de la corrupción que nos domina y envilece, conforta el ánimo verá insignes literatos consagrar sus talentos y energías á la obra de redimir á su pueblo.

Es preciso combatir al enemigo, acusarles de sus crímenes y afearle sus vicios.

Galdós con su «Casandra», novela dramática; y Benavente en su comedia «Los Malhechores del bien», fustiga con energía la hipocresía religiosa que todo lo emponzoña y perturba.

Los liberales de Cieza protestan de haber sido adandonados por el gobierno y propuestos en la designación de Alcalde, en beneficio de los conservadores.

En Barcelona ha dimitido el jefe del partido liberal, Sr. Boch y Alsina, por la misma razón.

Los liberales de Alicante protestaron anteriormente del desden del Gobierno, habiendo dimitido el diputado á Cortes, Sr. Arroyo.

Y tambien los de Pamplona.

Y los demócratas de Bilbao, han disuelto su agrupación.

Tambien se dice que D. Trinitario está agraviado con los de Orihuela por no elegir á su hijo diputado.

Y los de todas partes.

Pero si esto no es Gobierno, ni partido liberal, si es sólo una olla de guillas... pues ni á grillos llegan ya.

«El Correo Español», dá á sus correigionarios la voz de alerta, para que no se dejen sorprender por los rumores circulados, acerca de un levantamiento carlista.

No hacia falta tal advertencia.

Ni carlistas ni no carlistas, se atreven ya en España á echarse al campo para proclamar á D. Carlos.

¡Y en este tiempo! Si fuera cuando la yerba y la cebada estan crecidas...

Pero ¿ahora?

A la cama, á la cama.

De justo castigo para Francia califican nuestros neos, la disposición de al-

gunos prelados franceses, suspendiendo la oración *Dómine, salvam fac Rempu-blicam*.

Lo mismo se perderá la República francesa porque no se rece esa oración, como triunfó don Carlos cuando el clero carlista rezaba *pro regen nostrum Carlum*.

Lo mismo exactamente.

Por favorecer á una sociedad particular contra los intereses del Estado, ha sido procesado un senador de los Estados Unidos.

En España los estampilladores..... buenos á Dios gracias.

El domingo último por la tarde, en la función de «las cuarenta horas», celebrada en la iglesia de Monserrate, pronunció una brillante oración el P. Marti, perteneciente á la nube de zánganos que reside en el convento de San Francisco, llamando la atencion su presentación en el pulpito. Se despojó de la capa con más aire y tal, que el célebre Lagartijo, colocóse la capucha, cruzándose de brazos y echándose atrás como diciendo, «olé y tres veces olé».

Lo que me estrañó, fué, que dicho fraile se calara la capucha, estando de manifiesto S. D. M.; pero despues reflexioné y dije: así como hay caballeros cubiertos ante el Rey, tambien habrá *frailucos* cubiertos ante Dios.

Al terminar los cánticos, que por cierto no eran muy agradables, empezó el P. Antonio (así dicen que se llama) su *perolata*, citando tales datos históricos, que dejó en mantillas al mismísimo «Rambal».

Lo más sublime de su *latoso* sermón, fué lo de la presencia real con telescopio y *tó*, (¡así quisiéramos ver á esa semilla frailuna y jesuítica, con un telescopio que, aunque tuviera la atracción de un trillón de leguas, la viéramos á la distancia de otro trillon!) terminando su obra con un brindis, que ni los del Guerra. ¡Ah!, eso de saducéos y fariseos, Sr. de cerquillo, apliqueselo á sus compañeros de cuadrilla y vaya V. á que admiren su talento los suyos, los ignorantes.

Estamos la mar de contentos de ver que dentro de unos días, tendremos en Orihuela reedificada la iglesia de San Gregorio.

No me explico como los oriolanos, hemos podido vivir tres años con 23 iglesias solamente. La verdad que hemos estado á punto de condenarnos. ¡Gracias á las personas *caritativas*, que, con la reconstrucción de dicha iglesia, nos han colocado de nuevo en el camino de la salvación.

Con estas dos docenitas, sustituyendo nuestro coliseo por otra y levantando una á san Cristobal en el solar que hay en la calle de Colón, frente al puente de poniente, tendríamos asegurada la dicha eterna.

Conque... ánimo, *lechuzos*, á trabajar y no desmayar.

Imp. de Manuel P...
 B. 10

